

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

Número suelto: 25 cts.

SE PUBLICA POR LA TARDE

Anuncios, esquilas, remitidos y reclamos a precios según tarifa

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE PRENSA, 10
TELEFONO INTERURBANO, NUM. 32

De los trabajos publicados serán responsables sus autores. No se devuelven los originales

Toda la correspondencia se dirigirá al Director

DEL AMBIENTE Y DE LA VIDA

Necesidades indiscutibles

La prensa nos trae diariamente noticias de los Estados de la Unión referente a los continuos divorcios que allí se conceden diariamente, entre ellos algunos que revisten caracteres de verdaderos escándalos, cuando no de robo descarado — esta es la verdadera expresión —, en los cuales viene a ser, a la inversa de lo que ocurre en Europa, perjudicado el sexo masculino, precisamente porque allí debe existir un cóncave de señoras cuyo único y exclusivo objeto consiste, seguramente, en cazar maridos hoy, para cazar, más tarde, la fortuna de los mismos, o, por lo menos, parte de ella.

Lo que le ocurrió a la princesa Victoria de Hohen-Zollern con el aventurero ruso Zubkoff, no suele ocurrir casi nunca en los Estados de la Unión; por algo hemos manifestado que se "trabaja a la inversa".

Verdaderamente este modo de obrar se debe al espíritu del siglo, como manifestaban los filósofos de principio del siglo XIX, y por lo tanto no debe de haberse puesto de acuerdo las mitades, pues de otra forma en buen lugar estarían a estas horas los hombres. Y aquí no podemos por menos de pensar en el pobre — desventurado — Charles Chaplin.

Quedamos pues en que las honradas damas de Yanquilandia usan y gozan de los derechos que les confiere la ley del divorcio, y, en su virtud, hacen el agosto en todas las estaciones del año.

En Rusia ocurre todo lo contrario, son las mujeres quienes se convierten en víctimas de los hombres. La promulgación de la ley del divorcio ha servido para que los varones cometan toda clase de tonterías; se juega a casamiento, se juega a divorcios, de modo, ¿quién lo duda? a la novedad de la ley, hasta cierto punto llena de preciosas combinaciones. Al poseer un derecho de que antes se carecía, lo primero que vienen son las tentativas recombinadas a poner en práctica aquel derecho, para asegurarse de si verdaderamente aquel derecho le pertenece. Son, esto, cosas de espíritu ingenuos, propensos a todos los sofismas.

Se está dando el caso en la Rusia soviética de contraer matrimonio hoy para divorciarse al día siguiente, y lo mejor, lo que reviste un carácter cómico-trágico, es que ellas, las mujeres que se casan, quizá para solucionar el eterno problema de la vida, quedan sorprendidas ante la noticia de saberse divorciadas. Es aquí donde nace el juego de los hombres, juego que reviste caracteres indecorosos por todos conceptos, ya que una cosa es hacer uso de la ley, para cuando sea indispensable, y una muy otra es abusar de la misma en todo momento.

Tamania arbitrariedad, porque no cabe duda que lo es, nos dá la sensación de una prostitución oficial, de otra forma no se comprende cómo una muchacha de veinticuatro años haya logrado casarse seis o siete veces, siempre con la esperanza ¡ehi lo sal! de ver si alguno de sus maridos de un día se estabiliza y queda relegado a la condición de marido permanente.

Si el gobierno soviético no hubiera tomado cartas en el asunto, cabía formular una acusación a su cargo, por tolerar un abuso tan grave y trascendental. Las leyes deben ser liberales, comprensivas de las necesidades evolutivas de los tiempos, un poco sanguinarias, pero jamás anárquicas, y menos en tiempos en que la humanidad se encuentra posesa de un

arraigado vicio de pedantería y avaricia. Pretendemos decir que no está la humanidad lo suficiente educada para que pueda ella sola, sin necesidad de leyes ni autoridades que las hagan cumplir, regirse por sí misma.

La libertad a un pueblo no se le puede dar así de golpe y porrazo, pues cae inmediatamente en el libertinaje, la historia nos muestra páginas que robustecerían nuestro aserto si a ellas nos acogieramos; por lo mismo, y para no caer hoy en la misma falta o error en que caímos ayer, es preciso definir las cosas, tomándolas poco a poco, evolucionando; es así como alcanzaremos el fin sin tropiezos y sin llegar a falsos derroteros que pudieran traer nuevas opresiones, quén sabe si más ignominiosas que las anteriores.

No somos partidarios de ir, directamente, de una monarquía a un anarquismo; el cambio es demasiado rudo, y dudo que se pudiera resistir sin graves trastornos.

Esto es lo que ha ocurrido en España a raíz de la novedad del divorcio. Ha surgido una especie de prostitución que las autoridades se han visto obligadas a reprimir.

También en la China, donde la mujer era considerada como una esclava del hombre, calificada como un objeto más del hogar, sin poder unirse a ningún hombre por amor, mirando al marido como un ser superior en todos los órdenes, así como ningún hombre conocía a su esposa hasta momentos antes de casarse; en la China, digo, han logrado las mujeres sustraerse a las tradiciones, y algunas de ellas, al rebelarse, al abrazar la causa feminista, consiguen derechos que, un siglo atrás, les hubieran valido una muerte ignominiosa.

No cabe duda alguna que la mujer evoluciona, claro que en unos países más que en otros, y allí donde la evolución femenina se deja sentir, han de dejarse sentir, igualmente, las leyes que rigen el país.

No nos gusta la mujer yanqui por ser cazadora de oro, (no todas, desde luego); no nos gusta la mujer rusa porque se ve engañada en un país titulado libre; no nos gusta que la mujer de ningún país sea esclava, ni que use de una supremacía funesta, nos gusta una mujer que sea, ante todo y sobre todo, mujer.

Pero, el caso nuestro no es ese, sino nuestro sentir sobre el divorcio, que lo exponemos en nuestro próximo artículo.

F. FERRANDIS-TUR

Mayo 1928.

A los señores Médicos

El nuevo Estatuto de 25 de Abril del presente año sobre la explotación de Bañeros, ha aceptado, en principio, el postulado de la libertad bañeraria, merced a la cual gozan de prestigio, y viven vida próspera, los Bañeros de la vecina República.

Se declara en estado de liquidación el Cuerpo de médicos de Baños, conservando a los actualmente existentes, solamente el derecho de irse colocando en las vacantes congruas que se vayan produciendo, con facultad para percibir diez pesetas, no sólo por sus recetas, sino por las prescripciones completas, totales y detalladas que pueden firmar los médicos libres, prescripciones que sólo pueden ser visadas por los médicos directores, no rectificadas, ya que el Estatuto no prescribe que deban ver éstos a los pacientes.

Queda sentado en el Estatuto referido, que "existirá plena libertad para el ejercicio de la Medicina en los Bañeros, y un trato de igualdad absoluta entre los Directores y los demás médicos que acudan al Establecimiento".

Se establece, además, en el artículo 35, que podrán los enfermos proveer de prescripción facultativa que en cualquier punto les ordene un médico libre, sin más derecho por parte del Director, que el de visarla, y de percibir sus actuales honorarios.

Y se ordena, por último (artículo 39), que los dueños de Bañeros tendrán obligación de facilitar, a cuantos médicos deseen ejercer su profesión en los respectivos Establecimientos, la visita de los pacientes, o sea local adecuado, y el manejo y aplicación de las instalaciones hidro-medicinales.

Interesa se percatan ahora, los señores médicos, cuyo interés es curar o aliviar a los pacientes que reclaman su dirección, es tan natural y notorio, que urge hacer un esfuerzo para que los Bañeros españoles lleguen a tener pronto la importancia que les corresponde por la virtud curativa de sus aguas, en muchos casos superior a otras similares que gozan de gran predicamento en el extranjero.

Para tal nobilísima finalidad alcanzar, se requiere que los señores médicos se decidan a estudiar en serio, sobre la base incontrovertible de la clínica, o de los hechos, y bajo la orientación, solo orientación, de los análisis químicos correspondientes a tal o cual agua mineral-medicinal, los efectos que pueden alcanzarse en muchos de nuestros Bañeros. Para ello precisa, en primer término, según nos afirman algunos amigos médicos, y es ello de simple buen sentido, convencer a la mayoría de los enfermos españoles que necesitan tratamiento en los Bañeros, que los servicios en ellos tienen que tomarse en la forma conveniente y por todo el tiempo que sea indispensable, haciéndoles ver que las curaciones no pueden lograrse allí (no es natural cuando menos) por vía milagrosa, como si fuesen a Lourdes.

Conveniente es, pues, educar al público, que es lo que no han querido o sabido hacer, en general, los médicos del Cuerpo de Baños.

Es menester que al público se le haga saber que en Francia, país de libertad bañeraria, no hay ningún establecimiento en el que el tratamiento se suministre en un periodo menor de 21 días.

Podemos justificar documentalmente la anterior afirmación con respecto a los siguientes Bañeros franceses:

Establissement Thermal de La Malou Le-Bas; Establissement Thermal de La Malou - Le Haut; Establissement Thermal D'Aix - Les Bains; Establissement La Bourboule; Establissement de St. Thomas - Les Bains; Establissement de Vals-Saint-Jean; Establissement Le Mont-Dore; Establissement Des Escaldes; Establissement Le Boulon; Establissement La Preste; Establissement Molitg-Les-Bains; Vichy; Establissement la Chaldette; Bagneres-de-Luchon; Amelie-Les-Bains; Vernet Les-Bains; Cauterets.

Nosotros, que representamos el Establissement Bañero "La Puda de Bañolas", cuyas aguas en su tipo son por demás excepcionales, queremos concretar, para que no extrañen los señores médicos que a alguno de sus recomendados el tratamiento en "La

Puda de Bañolas" no le haya producido todo el resultado que ellos esperaban, los siguientes hechos:

a) El promedio de servicios para cada paciente, en "La Puda de Bañolas", desde 1921 hasta la fecha, raramente llega a 13, manteniéndose entre 11 y 12.

b) En Luchon, cuyas aguas son en parte similares a las de Bañolas, según carta de 20 de Noviembre último, firmada por el Director técnico de Establecimientos termales Dr. R. Molinery, el tratamiento es a saber: 25 días para el reumatismo; de 30 a 40 días para los enfermos de la piel; y de 25 a 35 días para la avariosis.

c) En el establecimiento de "a Preste", cuyas aguas son tan renombradas para la expulsión de pequeñas partículas de los cálculos renales, y para impedir su reproducción mediante tratamiento en cada año, tal cual ha podido comprobarse acoetece en Bañolas, el suministro de servicios se prolonga hasta 30 días.

Dado el primer empuje para llegar a una franca y sincera libertad bañeraria, además de ciertas disposiciones de detalle que tendrán que dictarse, se hace indispensable que el Poder público disponga que la asignatura de hidrología médica se estudie en todas las Facultades de Medicina en el periodo de la licenciatura. No puede continuar lo que ahora ocurre, o sea que dicha disciplina se estudie sólo en el doctorado, aun como asignatura voluntaria o a escoger entre varias. Jóvenes doctores conocemos que no cursaron la hidrología médica.

Saludando, siquiera sea saludando, en el periodo de estudios oficiales, tan importante ramo de Medicina, adquirirán los nuevos médicos el convencimiento de que no puede prescindirse de elemento terapéutico de tanta valía como el constituido por las aguas mineral-medicinales suministradas en las varias formas de que son susceptibles.

Los Colegios médicos y las Academias de Medicina, con todos los Institutos sanitarios, son los más indicados para solicitar de los gobiernos la indicada reforma a introducir en las Facultades de Medicina.

Por "La Puda de Bañolas".

EMILIO SAGUER

ZOTAL

Evita y cura la Glosopeda y Percoz LABORATORIO ZOTAL. - Sevilla



Para una vida activa, es el Buick el coche que responde a todas las exigencias

Visítenos hoy mismo y recibirá cuantos datos desee sobre este coche

GARAGE CALICÓ. - JAIME I, 14. - GERONA

Jaque a la Reina

Original e intrigante producción de Selecciones GRAN LUXOR Verduguer (Fuera de Programa)

Adaptación de la intrigante novela «EL JUGADOR DE AJEDREZ» de PUPUIS MAZUEL.



—Yo desearía tener la suerte de aquel chico. Tiene una madre tan corta de vista que no puede ver si se ha lavado o no el cuello.

SALON GRAN-VIA

EL PREDILECTO DEL PUBLICO DISTINGUIDO

Hoy y mañana. - Acontecimiento
ESTRENO DEL GRANDIOSO FILM ESPECTACULAR

La Ciudad Castigada

o los últimos días de Pompeya

Sublime interpretación de los famosos artistas CONDESA RINA DE LIGUORO, MARIA CORDA, EMILIO CHIONE Y BERNHARD GOETZKE.

Presentación del gran actor DOUGLAS MAC LEAN en **PRESENTEME V.**

Delicioso asunto de gran actualidad.

Completará este colosal programa TANTO MONTA de gran comicidad y las siempre sugestivas ACTUALIDADES GAUMONT

Muy pronto: NAPOLEON — En breve: LA MASCARA DE ORO

El Banco Español de Crédito Hipotecario

Informes: J. DORCA, Ballesterías, 23, 1.
Horas: De 9 a 12

Facilita dinero a sus asociados y les construye casas, cobrándoles el 2'10 por 100 anual.

Teatro Principal

"La ermita, la fuente y el río", drama en 3 actos, en verso de Eduardo Marquina

El drama concebido por Eduardo Marquina, felizmente, por cierto, "La ermita, la fuente y el río", plantea un conflicto de amores rurales de largo antecedente escénico en el teatro español, y si vulgar, no por eso falta de una honda emoción que llega a perturbar nuestro sentimiento.

La psicología sentimental del personaje eje del drama, la Deseada, entraña una transparente complicación, permítasenos escribirlo así, del carácter femenino de una mujer cuya divina ingenuidad es a la vez simultánea con una firmeza en las resoluciones y una abnegación en el sacrificio, que recuerda el verso del clásico: corta en palabras, pero en obra larga.

Esa Deseada, blasón de la raza hispana, jirón de Castilla, moldeada en el mismo barro talavero, acierta a enterrar en lo más hondo de su alma la tragedia irreparable de su vida, que va de la incomprensión a la tristeza, y del dolor a la muerte.

Ella, cuya hermosura de mujer toledana, arrogante y serena, tantas veces se espejara en las claras aguas del Tajo, quiso hallar en ellas el regazo que acariciara su sueño eterno. Enamorada de Manuel, el prometido de su hermana Lucía, supo sobreponerse a su desamor ahogando su pena en el fuego de su pecho para que aquéllos gozaran de la felicidad que el Destino negaba a la sin ventura, a la infeliz Deseada.

Manuel, el mozo decidor, bravo y castellano, siquiera alcanzó a percibir la sensación pasajera de un beso hurtado a los labios de la Deseada, al regreso de una romería, en la plaza del lugar. El, donde quería libar era en la miel de la boca de su Lucía... Malaventurada Deseada, que no lo comprendió. Hasta una palabra que administró el bravo mozo, por su amor pensó la pobre iluminada que lo hacía Manuel. Cuán lejano se hallaba el pensamiento del muchacho y cuán tardamente lo entendió ella, para su mal.

El torbellino de las aguas del río, donde, a creer en la leyenda, se bañara La Cava, recogió también el cuerpo de la Deseada. Y ni Lucía ni Manuel supieron de aquel drama. Manos piadosas, humanas, de gentes experimentadas en el dolor, tuvieron flores nupciales para los enamorados e hicieron de flores igualmente la mortaja de la divina mujer.

De los tres actos de que consta la obra estrenada anoche en el Principal es, sin duda alguna, para nosotros, el tercero el mejor logrado y

de más perdurable emoción. Con exclusión de determinadas escenas, pocas, todas las restantes captan la atención del espectador y le subyugan con el ritmo del verso, fluido, elegante y supremamente armonioso. Abarca una gran parte de la gama métrica. Inspiración adecuada, imágenes bellas y manejo fácil de los difíciles consonantes. En los dos primeros actos hay abundancia de palabras que caen sobre nuestros oídos, pero que no llegan a nuestro corazón.

El poeta, desde luego, deja muy atrás al dramaturgo, y en algunos momentos del acto segundo se extraña demasiado la acción y, por tanto, el interés, para dejar paso a una verificación exuberante.

La connotación, es decir, el parentesco con "En Flandes se ha puesto el sol" es, ciertamente muy lejano. Entonces triunfaron a la vez el poeta y el autor dramático.

La falta de espacio nos priva, lamentándolo, de analizar el momento de la obra de Marquina.

El elemento interpretativo incorporado al drama es un tanto a favor de la excelente compañía de comedias que hizo anoche su presentación

en el teatro municipal. María Gámez, en posesión de una deliciosa sensibilidad artística, dió el matiz adecuado al carácter complejo de la Deseada. Corporizó el personaje con toda dignidad. Crisina Ortega, de encantadora feminidad; María Alcalde, María Melgarejo, de tan constante y grato recuerdo en Gerona; Pepita Serrano, la Plana y María Albaladejo, conjuntaron admirablemente la interpretación. De ellos, en primer lugar González, que dió la medida de su talento; después, Porredón, con todo el prestigio de su abolengo escénico. Galache, en sucesivas actuaciones, quizá logre convencernos. Bien, los demás.

El escasísimo público que asistió a la velada aplaudió con largueza.

La escena, cuidada. Y la entrada, un fracaso. Que la Empresa cinematográfica del Principal preste atención a este insignificante detalle.

E. MOYRÓN

Dalman

ESPECIALISTA EN LA ONDULACION PERMANENTE Y TINTURAS

Novedad: Lavados de cabeza, en seco, con Schampooing Volátil, Ininflamable, especial para Señoras delicadas.

Se realizan toda clase de servicios en los

SALONES DE PELUQUERIA PARA SEÑORAS Y CABALLEROS
Plaza de la Constitución Ciudadanos, 1, pral.

En Bañolas

Alquilo o vendo casa con jardín, Diputación, 274, pral. Barcelona

CAFE ALASKA ATENCION

Quereis comer bien y barato los que estais fuera de vuestro hogar, acudid al Café Alaska y os convencereis de la realidad.

Servicio esmerado en Bodas y Bautizos. Resopones Económicos. Plaza Independencia, 12. - GERONA

—SHAN POSAT A LA VENDA les sardanes per a piano, "Una Rondalla" i la "Sardana dels Follets", d'en Josep Cantó.

Casa para alquilar o vender EN PALAMOS Razon en esta Administración.

También en el mes de Abril

CHEVROLET

es la marca que más coches ha inscrito en esta Provincia

AÑEJO ESTERILIZADO, BODEGAS BATAILLÉ



VINO DE LA MONJA

Este vino obtuvo el Gran Premio en el Congreso de Medicina e Higiene inaugurado en Sevilla, en Octubre de 1924, por S. M. el Rey.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. — Pídanlo como aperitivo, vino de postre y digestivo, en todos los cafés y Restaurants

Representante: HERMENEGILDO VILARDELL

AVISO IMPORTANTE

Interesa a los DUEÑOS de CAFÉS, HOTELERES, RESTAURANTS y BARES.

Desde el día 15 Marzo encontrarán en los Establecimientos

GRIFE & ESCODA

Fernando, 36 y Morera, 11 - BARCELONA

El tapón de cristal para botellas de agua, el más higiénico a 50 céntimos, uno.

Ayuntamiento

Anoche celebró sesión la Comisión permanente de nuestro Ayuntamiento. Fué presidida por el Alcalde don Jaime Bartrina y se adoptaron los acuerdos siguientes:

Fué leída y aprobada el acta de la anterior.

Cooperar en la forma acostumbrada a las solemnidades del Corpus.

Quedar enterado de una comunicación de la Junta Municipal de Sanidad, dando cuenta de una adición al reglamento para la instalación y fraccionamiento de cuadras, vaquerías, cabrerías y corrales de ganado, en el sentido de dividir en tres zonas distintas el perímetro de la ciudad en que puedan instalarse dicha clase de establecimientos.

Adquirir varios elementos de instrumental y mobiliario con destino al Dispensario Municipal.

Quedar enterado de un escrito del Delegado Regio de Bellas Artes, aceptando la designación para formar parte del Tribunal llamado a entender en el concurso de proyectos para la construcción de una plaza mercado. Y de otro escrito del Ingeniero Jefe de Obras públicas designando a iguales efectos al ingeniero don Jaime Cruañas Ruda.

Passar a la Ponencia correspondencia una instancia del funcionario municipal don Joaquín Madrenas, solicitando aumento de sueldo.

Aprobar el extracto de acuerdos adoptados durante el mes de abril.

Ensanche el paso de la calle de Galligans a la de Santa Lucía, recortando en lo posible el ángulo del edificio esquina entre ambas vías, propiedad de don José Farreras.

Conceder los siguientes permisos:

A doña Dolores Clota para construir una casa de planta baja en los alrededores de la calle de la Rutlla.

A doña María Ribas Creuhet para instalar un motor con destino a un ascensor, en la casa número 6 de la calle de la Forsa.

Y a don José Xargay para construir una casa de planta baja en calle interior a la de Canaders.

Aprobar el Reglamento Sanitario Municipal.

Gestionar la adquisición de un local para instalación del Laboratorio de Sanidad Municipal.

Sacar a subasta el arriendo de cuadras del Matadero al tipo de 40 pesetas mensuales cada una.

Conceder la cantidad de 2.000 pesetas para contribuir a la organización de Colonias Escolares del presente año.

Designar provisionalmente a los señores Tarrús, Dalmau y Mirandes para cubrir las vacantes de los tres cargos de Vocal Concejal de la Comisión especial de Municipalización de Aguas.

Aprobar, provisionalmente, con algunas observaciones y enmiendas, el pliego de condiciones para la contratación del servicio de acarreo para la limpieza pública y obras municipales.

El señor Presidente, teniendo en cuenta lo avanzado de la hora y la necesidad por otra parte de resolver cuanto antes algunos asuntos pendientes, propuso celebrar sesión extraordinaria el próximo lunes, día 14, a las 6 y media; siendo así acordado.

Y finalmente, acordóse la aprobación y abono de varias cuentas de servicios públicos.

Sillas y Veladores

se alquilan para entoldados y sociedades. Antonio Rosell Calle del Carmen n.º 12. Gerona

Taller de construcción y reparación de persianas de

José Mitjavila

Figuerola, 15 — GERONA

Perfección y solidez-Baratura en los precios - Encargos rápidos.

Se reparan toda clase de persianas, por viejas que sean quedando como nuevas.

CRONICA

Colonias escolares. — Don Ramon de Vinyals ha entregado cincuenta pesetas.

Don Salvador Vidal, diez pesetas. Don José Escarrá, propietario de un café de Camallera, nos envía 50 pesetas para los gastos de las colonias, y ofrece un obsequio para el caso de que los pequeños colonos deseen una excursión por allí.

El "Centro de Oficiales Barba Peluqueros" de esta capital ha acordado contribuir con 25 pesetas para los gastos de las colonias organizadas por EL AUTONOMISTA.

El Ayuntamiento de esta ciudad, a propuesta del señor Bartrina, abriendo la visita y el requerimiento de la Junta de las colonias escolares organizadas por EL AUTONOMISTA, ha acordado contribuir con 2.000 pesetas.

El "Foment de la Sardana" prepara un festival a fin de recaudar fondos con el mismo fin.

A todos muchas gracias.

NO DEJE V. DE VER

Jaque a la Reina

cuya acción se desarrolla en Rusia durante el reinado de Catalina.

Se ha fijado definitivamente el martes día 29 del actual para la celebración, en el Santuario de los Angeles, de la fiesta en honor de la Patrona de los Somatenes Españoles Nuestra Señora de Montserrat, y bendición del altar que los de los partidos de Gerona, La Bisbal y Santa Coloma de Farnés le han erigido en el mismo, actos los que serán presididos por el señor Capitán General de esta Región, quien revistará los Somatenes de los expresados Partidos, debiendo los mismos hallarse en el Santuario a las 11 de la mañana del expresado día 29.

—CHÓFER MECÁNICO, con muchos años de práctica se ofrece. Razón en esta administración.

Se ha acordado proveer por concurso-oposición la plaza de Médico titular de los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

El Ilmo. Sr. Obispo ha concedido la autorización solicitada para proceder a la limpieza del retablo gótico de la iglesia de San Esteban de Canapost, del que dijo don Francisco

Montsalvat... lorida, es... de las n... esta dióces... la desidia... su ruina." Como sa... linará dich... Sr. Sut... del Direct... de la Dipu...

Los días... junio se e... IV Asamb... amidad y... ar, a la... dir disting...

Se nos d... quin Mir... años días

M. SAST

Esta casa... muestrar... driles, co...

Especiali... Especiali...

Subida S...

En Vill... cido el re... tro distin... quieto y a... quien, a... moniamos

Se ha p... ro de la... Bisbal, e... trabajos, ... ción ilust... la iglesia...

La Com... putación, Sr. Ferrá... oportuna... misión d... Museo pr... por el pu...

Jaqu... se estre...

Véala V... tual en...

El lunc... nuevo ho... la línea... tes día 1...

El nue... a los co... alguna ó... cías con...

TEATRO ALBENIZ

JAQUE A LA REINA



ESTRENO

Montsalvatje que, "como dibujo y colorido, es una verdadera obra de arte de las mejores que se conservan en esta diócesis, siendo una lástima que la desidia y el abandono consuman su ruina."

Como saben nuestros lectores, realizará dicho trabajo el experto artista Sr. Sutrà Viñas, bajo el "control" del Director de Servicios Culturales de la Diputación, don Juan Subías.

Los días 24, 25 y 26 del próximo junio se celebrará en esta ciudad la IV Asamblea Regional de la Mancomunidad Farmacéutica Catalano-Balear, a la cual han prometido asistir distinguidas personalidades.

Se nos dice que el gran pintor Joaquín Mir se propone venir a pintar unos días en esta ciudad.

M. ALBERTÍ

SASTRE MODERNISTA

Esta casa dispone de un extenso muestrario en trajes de lana y en driles, con grandes rebajas en los precios.

Especialidad en el corte Inglés
Especialista en los figurines de la moda actual.

Subida S. Félix, 15 — (lado del río)

En Villanueva y Geltrú ha fallecido el respetable señor padre de nuestro distinguido amigo el notable arquitecto y escritor don J. F. Ráfois, a quien, así como a su familia, testimoniarnos nuestro sentido pésame.

Se ha publicado el segundo número de la revista "Emporium", de La Bisbal, el cual publica, entre otros trabajos, una interesante información ilustrada sobre los retablos de la iglesia de Castelló de Anupurias.

La Comisión permanente de la Diputación, a propuesta del Diputado Sr. Ferrán, ha acordado realizar las oportunas gestiones cerca de la Comisión de Monumentos para que el Museo provincial pueda ser visitado por el público todos los días.

Jaque a la Reina
se estrenó el 23 del pasado Abril en el TIVOLI.

Véala V. los días 12 y 13 del actual en el TEATRO ALBENIZ.

El lunes publicaremos el cuadro del nuevo horario de trenes que regirá en la línea de M. Z. A. a partir del martes día 15.

El nuevo horario no afecte apenas a los correos y expresos, notándose alguna diferencia en los de mercancías con viajeros.

El Ayuntamiento de Capmany convoca un concurso para proveer en propiedad la plaza de médico titular de aquel pueblo, por renuncia del que la venía desempeñando, dotada con el haber anual de 1.375 pesetas.

—SE TRASPASA una espaciosa y céntrica tienda Plaza del Oli, núm. 1. Casa Wertheim.

El Ayuntamiento de Ribas de Freser anuncia para el próximo día 26 de los corrientes, una segunda subasta para la venta de un edificio que dicho Ayuntamiento posee en el paraje denominado "La Corba", de aquella villa.

Se recuerda a los industriales obligados a llevar el libro de ventas y operaciones, como a los alcaldes y secretarios, el deber de acompañar los primeros y exigir los segundos a la presentación de bajas, la declaración jurada en la que conste la cantidad del volumen de ventas que arroje el libro en el momento del cese, sin este requisito no deben cursarse los expresados documentos.

Mañana domingo, a las 4 de la tarde, jugarán un partido amistoso de fútbol en el Estadiu de Vist Alegre, los equipos "La Escala F. C." y "Ateneu Social Democràtic" de esta ciudad.

Ha sido invitado el Gobernador civil para llevar un pedón en una fiesta de las carmelitas de Olot y la recibido entre otras visitas la de don Martín Massaguer, Inspector de Carruajes de Barcelona y del Subdirector de la Compañía Nacional de Teléfonos acompañado del Jefe del Centro de Gerona y una comisión de empleados.

—SE VENDE KIOSCO. Informes: Calle del Pavo, 8 - 1.º - 2.º

Ha sido denunciado el joven Eduardo Casals por apacentar 24 cabezas de ganado en Planolas y la guardia civil de Verges ha cobrado una multa de 10 pesetas a Leandro Marull Teixidor por no llevar en su camión la patente de circulación en sitio visible.

Esta mañana ha celebrado sesión la Junta de Gobierno del Colegio Oficial del Secretariado local y ha designado al Presidente del mismo don Jaime Brunet y Barguñá, y a los Vocales don Juan Viñas y Comas y don Luis Veray Vallés, para que asistan al Ier Congreso Oficial de Colegios Secretariales de España, que tendrá lugar en Zaragoza los días 25 al 28 del presente mes, y lleven la representación del Colegio de esta provincia.

También ha acordado enviar a cada Secretario Colegiado una circular de la Junta Organizadora del indicado Congreso interesando de los mismos que en el caso de querer asistir al referido Congreso lo comuniquen en seguida al Presidente del Colegio y remitase también con toda urgencia las proposiciones que deban ser objeto de debate.

—COCINERO se ofrece para Hotel o casa Particular, o sea Banquetes. Razón en esta Imprenta.

Bosch Masgrau J. M.º

MÉDICO

MEDICINA GENERAL

ENFERMEDADES DEL
CORAZÓN Y PULMONES

Consulta: De 11 a 1 mañana.
» 4 a 6 tarde.

Calle de Ciudadanos, 6, 2.º
GERONA

Cinematografía

UN INCENDIO INTENCIONAL
DE 3.000.000. — DE LIRAS

Cuando los Directores italianos Gallone y Palmieri se disponían a preparar la impresión del incendio y la destrucción de Pompeya, escena cumbre de LA CIUDAD CASTIGADA, un grupo de periodistas conentaba con lástima la terrible necesidad de hacer pasto de las llamas todo aquel cúmulo de bellezas arquitectónicas que se habían erigido con maravillosa perfección, para reconstituir una de las más populares y lujosas urbes del antiguo Imperio romano.

—¡Qué magnífica hoguera! — dijo uno de los reporteros. — Sí, contestó Gallone, una hoguera que cuesta más de 3.000.000, — de Liras, pero a ver que remedio nos queda.

Palmieri, poniendo en sus palabras un poco de más de vanidad, exclamó: — Después de todo no sé para que podría ya servir toda esa lujosa decoración. Si acaso para volver a filtrar otra vez la novela de Litton pero no creo que nadie lo intente, después que nosotros hayamos dado a luz nuestra obra.

Dadas las características que anteceden de este maravilloso film, auguramos un éxito sin precedentes a la Empresa de nuestro SALON GRAN-VIA con motivo de su proyección hoy y mañana.

TEATRO ALBENIZ

GRANDIOSO FESTIVAL DE GALA para hoy sábado con asistencia de las Autoridades y a beneficio del REAL PATRONATO de — La lucha antituberculosa se proyectará la interesante película de enseñanza cultural

Corazón de Reina

en la que toman parte S. M. La Reina Doña Victoria Eugenia y sus Augustos hijos.

Contribuirán en dicho espectáculo La Banda del Regimiento de Asia, el notable Quinteto Emporium y los eminentes artistas Montserrat Viladoms, tiple. — Ricardo G. Lara, tenor. — Vicente Estrada, barítono. — Luis Gimeno, bajo.

El millor Xampany



FREIXENET

SAN SADURNÍ DE NOYA

Viatjant exclusiu
ERNEST PI
BANYOLES

Por teléfono

Barcelona, 12, a las 17.30.

PROTESTAS

Anoche, mientras se representaba en el Teatro Catalán Romea la obra de Ventura Gassol "La Dolorosa" varios individuos pertenecientes a un partido españolista protestaron la referida obra siendo detenidos los protestantes y llevados a la Delegación de Policía siendo después puestos en libertad.

PENA DE MUERTE

Esta mañana ha empezado la vista de la causa por parricidio tentativa por el mismo delicto contra Sofia Breibrart, acusada de envenenamiento a sus padres.

Sofia, que es una joven muy hermosa ha negado los hechos que se le imputan, no obstante el Fiscal ha sostenido la acusación pidiendo para la procesada la pena de muerte.

Madrid, 12, a las 17.30.

LOS RADIOTELEFONISTAS

La "Gaceta" publica una disposición con jurisprudencia a toda España referente a las comunicaciones radiotelefónicas y telegráficas.

Otra disposición protegiendo la industria del papel creando un comité regulador.

—SE ALQUILA Almacén, de excelentes condiciones, de 120 metros cuadrados en la calle de Eximenis.

Razón: Churrería "La Parisièn", cerca de la plaza Marqués de Camps.

TRIBUNA LIBRE

La Becerrada y la Verbena Benéficas

Debido a una ligera dificultad, afortunadamente ya vencida, en el transporte del ganado, la becerrada que organizan los funcionarios de Hacienda se celebrará el próximo domingo día 20 del corriente. Con ello, además, se atienden las peticiones, reiteradamente formuladas en cartas, de numerosas personas que en dicha fecha pueden con mayor facilidad abandonar sus quehaceres en los pueblos de toda la provincia, trasladándose a la capital. De este modo, pues, se satisfacen complidamente los deseos así significados.

Las distintas comisiones organizadoras del festival, del que forma parte también la verbena benéfica en los jardines de la Dehesa, a la terminación del espectáculo taurino, actúan con gran actividad y celo, a fin de conseguir el mayor esplendor de la fiesta que con tan alto fin se ha de llevar a efecto.

Numerosas entidades y particulares han contribuido ya con importantes donativos, dentro y fuera de Gerona.

Los cuatro novillos utreros que se lidiarán pertenecen a la acreditada ganadería de don Salvador Fumadó, de los campos de Tortosa.

Y como los precios de las entradas son tan reducidos y económicos, y el fin tan benéfico y humanitario, cual es el de aportar fondos para dos instituciones de Hacienda, el Colegio de Huérfanos y la Caja de Socorros, no ponemos en duda que el mayor éxito ha de coronar tan magnánima obra.

—SE ALQUILA torre amueblada en San Feliu de Guixols. Informes, Fontanella, 13.—Gerona.

—SE TRASPASA una espaciosa y céntrica tienda Plaza del Oli, núm. 1. Casa Wertheim.

Comarcales Blancas

Se encuentra en ésta, girando la reglamentaria visita, el inspector de primera enseñanza de esta zona Sr. Montserrat Torrent. Durante el lunes, martes y miércoles visitó la Escuela Nacional de niños, el viernes la de niñas, ocupándose desde hoy en el colegio de Santa María.

Por el Ministerio de Instrucción Pública ha sido concedida a este Ayuntamiento una subvención de 80.000 pesetas por la construcción de dos edificios escolares, uno para cada sexo.

No disfrutamos del tiempo adecuado a la estación. Algunos días el cielo se mantiene cubierto de nubes, que aunque las más de las veces no se resuelven en agua, impiden, no obstante, que gocemos en toda su plenitud y magnificencia de los vivificantes rayos solares.

Han sido ya colocadas en las ventanas de la planta baja de los edificios de las Escuelas Nacionales, los enrejados de tela metálica.

Creemos hubiera sido preferible para atender a la seguridad de las Escuelas, el cercado de las mismas con la limitación de los patios escolares que no están enrejados. Debemos añadir ahora que el Ayuntamiento y en su nombre la persona encargada de dirigir esta obra, hubiera debido además de atender a la solidez de los mismos, cuidar de que la tela metálica fuera un trabajo artístico, no tan solo para que no tuviera el aspecto ridículo e impropio de ahora, sino porque así hubiera sido un elemento que hubiera podido contribuir a la formación del ambiente de arte que debe constituir la escuela para ayudar al desarrollo del sentido artístico de los niños.

¿Cuántas mejoras no podrían introducirse en las actuales escuelas, destinando a ellas estas 30.000 pesetas! Con la inversión de esta cantidad podrían quedar tan bien provisionadas y dotadas de material escolar actualmente tan faltadas de él y arreglados el patio y jardines, ya que en rigor ni uno ni otro existen, que sería nuestro grupo uno de los mejores de la provincia. Pero el Ayuntamiento según nos consta ha dado a esta subvención otro fin destinándola a engrosar el total de los ingresos, sin destinar de ella la más pequeña cantidad para las Escuelas. Al obrar así, creemos nosotros que falta a su deber, pues por apurado que esté el erario municipal nunca es de la Escuela de donde deben sacarse los ingresos, pues ésta tiene una misión más elevada que la de proveer de dinero para destinarlos a otros fines.

El Corresponsal

Sta. Coloma de Farnés

El pasado lunes asistimos a la representación, dada en el Círculo Columbense y por la compañía que dirige el meritísimo primer actor Joaquín Torrents, de la evocación en un acto "En Pep Ventura", original del pulcro escritor gerundense I. Rodríguez Grahit.

La obra "En Pep Ventura", esta compuesta de unas escenas de bella verbosidad; sentida prosa que, entre ilusiones realizadas y amores se abre paso para cantar al doloroso recuerdo del día del entierro del creador de la "sardana", reflejando la vida y sublime manifestación de sus compañeros de "copla" en el póstumo paseo — tras el féretro — con los instrumentos, en los que el ingenio de Pep Ventura supo apresar y tirar a los aires con sus armoniosos sonidos las alegrías y dolores que reflejan el alma de la raza catalana. Toda la obra es una filigrana literaria y en el libre de "En Pep Ventura" la evocación final.

La interpretación fué una magnífica y personal labor del señor Joaquín Torrents, maestro de la declamación y el bello decir; trabajo pulcro y justo el de la señorita Callejas, diestra-

Consultorio para enfermedades de la garganta, nariz y oído

Bernardo Elcarte
Rambla de Pi Margail, 12 - pral. - 1.º
GERONA
De 4 a 7.

EL DE MODA EN GERONA



MUEBLES

M. ESTEBA

Plaza Marqués de Camps, 14. Teléf. 224

HABITACIONES, COMEDORES, RECIBIDORES, ETC. Instalación completa de DESPACHOS con muebles sistema AMERICANO.

FABRICACION PROPIA

ELEGANCIA • SOLIDEZ • ECONOMIA

mente secundados por las señoras Ribas, Viñas y Rotjals y Delfín Biosca. El público premió la obra con persistentes aplausos.

El Corresponsal

Salt

El día primero de mayo, la cobar "Girona" dió una audición de sardanas en la Plaza de San Pedro.

El sábado, día 5, el compañero Sebastián Clara disertó en el Centro Floreal sobre el tema: "El Teatro como Cultura Popular".

El sargento licenciado don Felipe Oliveras ha sido nombrado alguacil pregonero de esta población.

Para mañana, domingo, se anuncian grandes bailes en los locales Floreal e Ilusión a cargo de la orquesta Jazz "New-York", de Tortellá y "La Principal", de Llagostera, respectivamente.

El próximo martes, festividad de San Isidro, se bailarán sardanas en la Plaza de Salt

El Corresponsal

Granja La Martona
CORT-REAL, NÚM. 1.
Yoghurt a 0'65 pesetas
Leche de Vaca a 0'50 pesetas litro

La Bisbal

En las columnas de varios periódicos, en particular los comarcales y "El Bisbalenc", ha aparecido una noticia halagadora para el gran compositor señor Martínez Valls, en la cual se decía que este señor marchaba a Buenos Aires a dirigir la orquesta de uno de los principales teatros de la capital bonaerense. Eso es completamente falso. El señor Martínez Valls

tiene sus raíces en esta tierra y por consiguiente no necesita de los laureles que le puede proporcionar el público de América como tampoco económicamente pueden darle nada que no encuentre sobradamente en España.

El señor Martínez Valls, consagrado como gran compositor por su acertado talento en las innumerables partituras que ha producido, le ha valido gloria y dinero, por lo tanto, en vez de ser un halago la publicidad de su fantástico viaje a Buenos Aires, resulta muy contraproducente la difusión de esa noticia por que solo le acarrea perjuicios bien evidentes.

Al publicar las líneas transcritas lo hacemos por que estamos autorizados para ello, y el señor Martínez Valls agradecerá una rectificación de quien mal informado haya publicado esta noticia que le perjudica grandemente.

Para el día 20, festividad de San Baudilio, se está organizando un gran "aplec" en esa ermita la cual está enclavada en uno de los lugares más típicos de las montañas denominadas "La Gauga" que, en años anteriores las poblaciones de La Bisbal y Calonge se encontraban en el referido lugar y aprovechaban aquella circunstancia para consolidar las fraternales relaciones que entre ambas localidades vecinas siempre han existido.

Como que ha sido restaurado definitivamente el santuario se nos anuncia que el señor cura párroco dispondrá la celebración de funciones religiosas, las apropiadas y en otros tiempos de consuetud.

Por otra parte, parece que el Ayuntamiento también asistirá en el "aplec" y serán numerosos los aficionados a las excursiones cinegéticas y culinarias que harán acto de presencia a dicha típica fiesta.

Según nos comunican los empresarios del Cinema Olympia, durante los conciertos a piano de las sesiones

del domingo, las piezas que se ejecutarán serán completamente nuevas, todas de música popular de las más novísimas revistas.

Nos comunican del pueblo de Figueras que en el manso Puig de "quel" se suicidó una mujer ahorcándose con una cuerda en una viga del tejado.

Dicen que esta mujer hacía un poco más de un año que estaba casada y a continuación otros comentarios que suponemos que el juzgado tendrá conocimiento de ello.

Mañana domingo en el gran salón Olympia se presentará la notable compañía de comedias que dirige el primer actor don Joaquín Torrents, estrenando las obras: "Un Estudiante de Vich" y "En Pep Ventura", esta última original de nuestro compañero de la prensa don I. J. Rodríguez Grahit, que viene precedida de grandes éxitos en la tournée que la referida compañía realiza por Cataluña.

El Corresponsal

EL NUEVO GAVILÁN

Popular Restaurant Nocturno

RESOPONES ECONÓMICOS

NENUS DESDE

1'50 pts.

COCINA EXCELENTE

SERVICIO ESMERADO

ABIERTO TODA LA NOCHE

Calle de Bellaire núm. 2 - bajos

GERONA

¡ATENCIÓN! NO CONFUNDIR

Propietarios, Empresarios de Obra y Albañiles en general

QUE EL

TALLER DE CARPINTERIA DE NARCISO PELL

situado en la Plaza de San Francisco (Gra) 18 (lado Teléfonos), se ofrece para servir en el ramo de Carpintería a su distinguida clientela y público en general a precios sumamente reducidos.

Pedid presupuestos de Obras y reparaciones de dicho ramo y se convencerán.

Taller: Plaza de San Francisco, 18 — Domicilio: Bern, 17 - 1.º

GERONA

Editorial Castro - Mazarredo, 4. - Madrid (5)

LA MAYOR DEL GENERO POPULAR. — 150 títulos que abarcan lo mejor escrito hasta la fecha por los fecundos maestros de la novela. Luis del Val, Manuel F. González, E. Pérez Escrich, Ramón Ortega y Frias, V. Moreno de la Tejera, Alvaro Carrillo, Antonio Contreras, Lasso de la Vega, y otros. Muchos millares de ejemplares vendidos hablan de la riqueza de género; entre las grandes novelas, figuran: Los Angeles del Arroyo, ¡Virgen y Madre!, Por el amor de un Hombre, Genoveva de Bravante, Juana de Arco, Reina y Mendiga, La Mujer Adúltera, La Calumnia, El Cura de Aldea, El Mártir del Gólgota, El Diablo en Palacio, El Gran Tirano.

¿A qué seguir? — ADQUISICION FACIL. — Pídanse a mis coresponsales en GERONA: don Juan Martínez, Carmen, 62; y don Rafael Beltrán, Carmen 54, bajos; o directamente a la Editorial.

En plazas que no tenga representantes, sírvanse por cuadernos semanales a precio de 15 y 30 céntimos, o en ejemplares completos y elegantemente encuadernados.

Pídan las obras nuevas:

En las garras del odio y La gofilla de la calle LOS ENEMIGOS DEL PUEBLO

Descuentos fantásticos a Corresponsales — Se admiten Corresponsales para España y América. — Diríjanse al Apartado de Correos 5.020

Folletería de EL AUTONOMISTA N.º 265

E. OBTEGA FRIAS

El Gran Tirano

(Con autorización de Editorial Castro) Prohibida la reproducción

teis que un hidalgo estaba en íntimas relaciones con don Juan y sospechabais que podía ser uno de los que toman parte en las intrigas en que representa el principal papel el señor Daniel de Salvatierra. Quisisteis averiguar, y yo hubiera hecho lo mismo.

—En tal caso...
—Pero nos encontramos con que ese hombre no es un intrigante, ni mucho menos, sino sencillamente uno de tantos amigos de don Juan.
—¿Y cómo lo sabéis?
—No lo sé, pero lo presumo, porque al señor Mateo lo conozco demasiado bien.

—Don Pedro...

—Señor Faustino, ahora no debo ser más que el alcalde que cumple las órdenes de su majestad, y por consiguiente no me está permitido hacer comentarios. Con razón o sin ella habéis creído que el hidalgo que visitaba a don Juan podía estar de acuerdo con éste para esas intrigas. Lo mismo que vos podéis equivocaros, es también posible que yo me equivoque, y como nada se pierde por espiarlo, debéis hacer cuanto es imaginable hasta salir de dudas. Hace algunos días que no he visto al señor Mateo Caravaea, y ahora no he de visitarlo. Mi amigo es, y amigo de otras muchas personas de noble clase, y por consiguiente su amistad nada significa para el asunto de que se trata. Simón debe conocerlo, y si lo interrogáis os dirá lo mismo que yo.

—Yo también, porque tranquila está mi conciencia.

—Tranquilo estoy.

—Yo también, porque tranquila está mi conciencia.

Don Pedro acababa de dar una prueba de inteligencia nada común. Desconcertado se sintió el señor Faustino; pero no había de cambiar de conducta.

Despidióse de don Pedro y salió. Diez minutos después entraba en la posada.

Al medio día comió.

Colocóse junto a la ventana.

Simón no había vuelto, porque estaba en la calle de Milaneses esperando a que saliera el señor Mateo.

Don Juan de Montalvo, más cuidadoso que nunca y para no infundir sospechas, determinó pasear como los días anteriores.

Munilla salió de la posada para seguirlo.

de cumplir mis deberes, todos los hombres son iguales para mí.

—No lo he dudado, don Pedro.

—Ni yo pierdo nada por decirlo.

—Cumplo las órdenes que me ha dado su majestad.

—Y cuando necesitéis mi auxilio, lo tendréis.

—Tranquilo estoy.

—Yo también, porque tranquila está mi conciencia.

Don Pedro acababa de dar una prueba de inteligencia nada común. Desconcertado se sintió el señor Faustino; pero no había de cambiar de conducta.

Despidióse de don Pedro y salió. Diez minutos después entraba en la posada.

Al medio día comió.

Colocóse junto a la ventana.

Simón no había vuelto, porque estaba en la calle de Milaneses esperando a que saliera el señor Mateo.

En la taberna de que hicimos mención encontrábase Andrés.

Vió a su antiguo señor.

—Ahora — dijo —, conoceré al espía.

Esto lo consiguió bien pronto.

El que seguía, fué a su vez seguido.

—Tiene cara de zorro — decía para sí el criado mientras miraba al señor Faustino—. Aunque son confusos muchos de los recuerdos de mi niñez, no puedo mirar a este hombre sin pensar en el señor Nemesio Lagunilla.

A la pradera del Manzanares fué don Juan.

Vagó en direcciones distintas.

—De repente, y al salir de entre unos árboles, se encontró con un hombre que exclamó:

—Señor don Juan.

El que así hablaba era Andrés.

Amo y criado, como si tratasen de asuntos indiferentes, pusieronse de acuerdo para cuanto habían de hacer.

hombre era el auxiliar más poderoso de Salvatierra.

Don Juan de Montalvo volvió a su casa a la hora de costumbre.

—Empiezo a desconfiar de conseguir nada de provecho — murmuró el espía.

Esperó al corchete.

Este quería cumplir su deber hasta la exageración.

Había seguido a todas partes al señor Mateo; pero nada vio que tuviese importancia.

A las once de la noche le pareció que ya era inútil continuar vigilando en la calle de Milaneses, pues Caravaea debía dormir.

A la posada volvió el corchete.

—¿Qué ha hecho el hidalgo? — le preguntó Munilla.

—Andar por algunas calles; hablar con unos y otros en las gradas de San Felipe, y retirarse a su casa para descansar. Como yo también necesito dormir, he venido.

—Cuando el hombre hace todo lo que es posible no hay derecho para pedirle más.

El día siguiente era el designado para el viaje.

Automòbils MATHIS
Representants per aquesta Província:
MAGATZEMS PALOMER, S. L.
AUTOMOBILISTES! ATENCIO!
FIXEU-VOS EN ELS NOUS PREUS
MATHIS Fals cabriolet - Conducció interior - Gran luxe - 8 cavalls Ptas. 7.500
MATHIS 4 plaçes - 4 cilindres - 4 portes - maleta darrera
MATHIS Tipo Luxe - Conducció interior - 2 portes Preu 6.500 Ptas.
MATHIS Cabriolet descapotable, 4 plaçes Ptas. 7.250
TOTS ELLS EQUIPATS AMB TOTA LA PERFECCIÓ QUE'S MEREIX